

NOTAS SOBRE EZEQUÍAS, REY DE JUDÁ: 724-695 a.C. 2Reyes 18-20...2Crónicas 29-32...Isaías 36-38

¿Qué sabemos del Rey Ezequías?

- A. De los 19 reyes de Judá, él era uno de los pocos buenos, intercalado entre su malvado padre Acáz y su hijo aún más malvado, Manasés.
- B. Lee 2 Reyes 18-20 para los detalles de su historia

Antecedentes

A. Durante los 16 años de reinado de Acáz, su padre, las tinieblas morales en Judá alcanzaron un nivel bajo. La apostasía abierta era común. Había altares y templos para dioses falsos, imágenes de Baal, y Acáz coronó sus abominables prácticas quemando a su hijo en el valle de Hinom (1 Reyes 16:3).



- B. Se dice que Ezequías era el nieto de Zacarías, el profeta (2Reyes 18:2).
- C. Las condiciones en Judá eran difíciles cuando Ezequías ascendió al trono.
 - 1. La situación política era humillante. Asiria dominó a Judá y le exigió que pagara un tributo fuerte.
 - 2. Existía un desprecio generalizado por la justicia y una violencia abierta hacia el pueblo, de modo que la gente tenía miedo de los funcionarios.
 - 3. Los sacerdotes estaban corruptos, y muchos de los profetas indujeron al pueblo al error (Isaías 9:13-15), dando falsos revelaciones a cambio de dinero, mientras que los profetas verdaderos eran vistos como enemigos públicos.
 - 4. Políticamente, un grupo instó a una alianza con Egipto; otro, para continuar el tributo asirio, y un tercero clamó por la independencia de todos los extranjeros.
 - 5. Ezequías quedó atrapado en el medio, pero contó con la ayuda de uno de los más grandes profetas, Isaías. Afortunadamente, tuvo la sabiduría de confiar en Isaías y en el Dios que lo inspiró.
 - 6. Mientras el reino de Israel estaba a punto de ser destruido, Ezequías se dedicó a restaurar el sistema de Moisés, que había caído en completo abandono en Judá.
- D. La respuesta de Ezequías al problema
 - 1. Acáz, su padre, había cerrado las puertas del templo. Ezequías las abrió, reparó el templo, revivió el uso de los salmos de David en el culto público (2 Crónicas 29:30) y restauró el pago de los diezmos a los sacerdotes (2 Crónicas 31:2,5).
 - 2. Dedicó su vida a restaurar la adoración de Jehová y a purificar la tierra del paganismo que su padre había apoyado.
 - 3. La Ley de Dios era su guía en todo.
 - 4. Los verdaderos profetas de Dios fueron sus consejeros de mayor confianza, especialmente Isaías.
 - 5. Era humilde y piadoso, en gran contraste con su padre.
 - 6. Encargó la recopilación de un gran parte del material que forma *Proverbios* (Proverbios 25:1)
 - 7. Note su descripción en 2 Reyes 18:5-7: *Ezequías confió en el SEÑOR, Dios de Israel. Después de él, no hubo ninguno como él entre todos los reyes de Judá, ni entre los que fueron antes de él, porque se apegó al SEÑOR; no se apartó de Él, sino que guardó los mandamientos que el SEÑOR había ordenado a Moisés. El SEÑOR estaba con él; adondequiera que iba prosperaba.*
 - 8. Y lee el himno que él escribió cuando había estado enfermo y se había recuperado de su enfermedad, en Isaías 38:9-20.

Cosas que debemos recordar acerca de Ezequías

- A. Sabía que la batalla no era entre él y Senaquerib, sino entre Jehová y el espíritu de orgullo y blasfemia de Asiria
- B. Su preocupación por la honra del nombre de Dios entre las otras naciones, Isaías 37:20
- C. Su disposición a llevar sus preocupaciones a Dios en oración ... obtuvo seguridad de la respuesta de Dios
 - 1. Note: 2Crónicas 32:1 – *Después de estos actos de fidelidad...* Asiria invadió y Dios se encargó de cosas... Muestra que el comportamiento recto puede traer ayuda divina
- D. La capacidad de Dios para hacer cosas extraordinarias que pueden cambiar las cosas rápidamente: para una persona, una nación, el mundo
- E. La importancia de pedir la ayuda de Dios, 2Reyes 19:20 - *Así dice el SEÑOR, Dios de Israel: "Lo que me has rogado acerca de Senaquerib, rey de Asiria, he escuchado*

Cosas que vemos en Ezequías que deberían hacernos ser cautelosos con nosotros mismos

- A. Tenía un problema con el orgullo 2Crónicas 32:25+
- B. Parecía ser egoísta (2 Reyes 20:19), y puede haber sido impulsado a Dios más por temor al daño que por una fe sólida.
- C. Se sintió aliviado de que su vida se extendiera, pero respondió mal, 2 Crónicas 32:25.
- D. Solo le importaba que él mismo estuviera bien, pero no se conmovía por la calamidad que vendría sobre sus hijos, nietos y otros: calamidades que les sobrevenían debido a su orgullo y falta de gratitud.
 - 1. Nótese su lastimera súplica por su propia vida, Isaías 38:10-20...no se preocupan por los hijos o los nietos.
 - 2. Trae la pregunta: ¿Para quién vivía?

Una pregunta: ¿Qué pasaría si la vida de Ezequías no se extendiera y muriera 15 años antes?

- A. Él sería visto como uno de los más grandes de todos los reyes.
- B. Quizás la historia de Judá hubiera sido más positiva: su orgullo provocó a los babilonios a invadir y conquistar la tierra, lo que hicieron, a partir del año 606 a.C., y dio a su hijo Manasés a Judá, el rey cuya maldad resultó en la destrucción de Jerusalén y el cautiverio del pueblo.
- C. Manasés no habría nacido ni habría sido rey. Él nació 3 años después de que Dios perdonó la vida de Ezequías.
- D. Él es el único hombre que conocemos cuya vida se extendió así, y mira el sufrimiento que vino de ella.
 - 1. podría haber sido mejor para todos si hubiera muerto antes.
 - 2. hay más en la vida que vivir; es mejor morir como un héroe justo a los 39 años que como un padre ingrato y orgulloso de Manasés a los 54 años.
 - 3. Tal vez Ezequías sobrevivió a su fuerza espiritual.